

POR AURORA ZEPEDA ROIAS
azepeda@gimm.com.mx

Con respecto a los votos que el presidente López Obrador obtuvo en 2018, en 18 entidades los ciudadanos se abstuvieron de respaldar su mandato, a poco más de tres años de que asumió el cargo, en más de 50%, mientras que las 14 entidades restantes, la población apoyó al Presidente con más del 50% de lo que otorgaron en 2018.

En nueve estados gobernados por Morena, los apoyos en 2022 fueron menos del 50% de lo que votaron a favor del Presidente en 2018, mientras que en siete entidades gobernadas por la oposición, la población reafirmó su respaldo al Presidente en más de 50% con respecto a 2018.

Por ejemplo, en Jalisco, en 2018, el Presidente obtuvo 1 millón 461 mil 170 votos, mientras que en la consulta de revocación obtuvo 486 mil 279 votos de respaldo.

Esto significa que, 66.71% de los votos obtenidos en 2018 no fueron repetidos en 2022.

En la Ciudad de México, el Presidente obtuvo hace más de tres años, 3 millones 118 mil 385 votos, y el pasado 10 de abril acudieron a apoyarlo 1 millón 325 mil 503 personas, es decir, estos respaldos corresponden a 42.51% de lo que obtuvo en el pasado.

En Estado de México no se reafirmó casi el 60% de los votos que obtuvo en 2018, pues en esa elección presidencial el entonces candidato Andrés Manuel López Obrador ganó 4 millones 373 mil 267 apoyos, mientras que, para la consulta de revocación, logró 1 millón 750 mil 622 apoyos, lo que equivale a 40.10% de lo que tuvo en 2018.

En contraste, Chiapas, Yucatán y Veracruz, reafirmaron en 2022, el 77.16%, 74.30% y el 71.72% de los

REVOCACIÓN DE MANDATO

Se rezagó apoyo en 18 entidades

EN NUEVE ESTADOS GOBERNADOS POR MORENA, el respaldo al jefe del Ejecutivo fue menor al 50%, según datos del Instituto Nacional Electoral



Foto: Mateo Reyes

En el centro y sur del país fue donde más gente salió a votar en la consulta de revocación de mandato del domingo pasado.

3.1

MILLONES

de habitantes de la Ciudad de México votaron a favor del Ejecutivo en las elecciones de 2018.

1.3

MILLONES

sallieron a apoyar la continuidad de mandato el pasado domingo, en la consulta de revocación.

votos que le otorgaron en 2018. Tabasco lo hizo en 63.47%.

ESTADOS GOBERNADOS POR MORENA CON MENOS APOYOS

Además de la Ciudad de México, en Baja California no se reafirmaron el 62% de los votos obtenidos en 2018, y en Baja California Sur 61.42 por ciento.

Campeche no reafirmó el 63.53% de los sufragios de la elección presidencial y Michoacán 53.35%, Morelos el 59.66% y Puebla el 52%.

Sonora no reafirmó el 56.26% de los votos que le dio al presidente en 2018 y Zacatecas el 58.26 por ciento.

ESTADOS DE OPOSICIÓN CON MÁS DE 50% DE APOYO REFRENDADO

En 2018 Yucatán (PAN) le otorgó 455 mil 216 votos en 2018 al Presidente, y en 2022, el 74.30%, es decir, 337 mil 959 personas respaldaron al jefe del Ejecutivo.

Tamaulipas (PAN) le reiteró el 58.50% de lo que le dio en 2018 y Nuevo León (MC), aunque fue la entidad con más votos en contra de la actual administración, le reafirmó 50.15% de los sufragios obtenidos hace tres años.

Oaxaca (PRI) repitió el 54.19% de los apoyos que le dio en 2018 e Hidalgo (PRI) 51.18%

En Nayarit (PRI) 53.62%.

Quintana Roo (PAN-PRD) 55.76%

OTRAS ENTIDADES

Aguascalientes, entidad gobernada por el PAN, dio en la consulta de revocación 84 mil 731 apoyos al Presidente, de los 222 mil 528 que le había dado en 2018, es decir, reafirmó 38% de los votos. Coahuila repitió 49.43% de los votos de 2018 y Colima el 58 por ciento.

Chihuahua y Durango apoyaron en la consulta sobre el Presidente con 48% y 39.10% de los votos que le dieron en 2018 y Guanajuato con 45.29 por ciento.

Guerrero otorgó en 2022 el 52% de apoyos que dio en 2018 y Querétaro sólo con el 39.50 por ciento.